SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA

Ciudad Universitaria, 12 de enero de 2024.



La UAEM en la prensa:

Administrativos concluyen vacaciones en la UAEM

Estatal:

Recogerán árboles de Navidad desde el 19 de enero

Nacional:

Trabajadores del IPN bloquean vialidad en la Cuauhtémoc por falta de pago

Internacional:

Avatar-IA crea medios de comunicación para personas con discapacidades graves

La UAEM en la prensa:

Administrativos concluyen vacaciones en la UAEM

Ayer concluyó el periodo vacacional para el personal administrativo sindicalizado y de confianza por lo que hoy regresan a sus espacios laborales en las distintas unidades administrativas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). A través de la Circular 2, la Secretaría General informa que de acuerdo al calendario escolar 2023-2024, el personal académico y administrativo sindicalizado y de confianza inició el periodo vacacional a partir del 18 de diciembre pasado. De acuerdo al documento, el personal académico sindicalizado y no sindicalizado concluye sus vacaciones el 16 de enero y regresan a sus actividades el 17. El personal administrativo sindicalizado regresará a sus áreas de trabajo hoy 12 de enero, fecha en que también concluye el periodo vacacional del personal de confianza. Se indica que el personal de confianza que ingresó a laborar a la UAEM después del 5 de octubre de 2015 podrá disfrutar de las vacaciones de acuerdo a la Ley Federal del Trabajo, por lo que deberá notificarse a la Dirección de Personal atendiendo al oficio DP/3289/2023.

La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera),

https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/242274-administrativos-concluyen-vacaciones-en-lauaem.html

Colectivas, sin diálogo con rectoría mientras se agudiza el acoso en la UAEM

A más de un mes de haber tomado protesta como rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Viridiana Aydeé León Hernández no ha establecido acercamientos con las colectivas contra el acoso escolar e institucional. A pesar de las solicitudes de diálogo, las agrupaciones no han obtenido respuesta. Zay H., vocera de la agrupación feminista universitaria "Morras contra la Violencia Institucional", destacó que no se ha logrado concretar una reunión con las autoridades universitarias a pesar de que los casos de violencia siguen en aumento y no se han tomado medidas efectivas para revertir la problemática. "Cerramos el año con 76 casos de violencia. Además, se suman las denuncias de las compañeras de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), quienes mantienen un plantón para exigir la destitución de la directora. Esperamos que en este nuevo semestre podamos finalmente tener un acercamiento con la rectora Viridiana para tratar este tema", dijo. En este sentido, indicó que las compañeras, "en todo este proceso", continúan siendo víctimas de diversas formas de violencia. Aunque ya se habían establecido mesas de trabajo con la administración anterior, encabezada por Gustavo Urquiza Beltrán, no se les ha dado el seguimiento adecuado. "Estos casos son de suma urgencia. Nuestras compañeras dentro de la Universidad siguen en riesgo, enfrentando situaciones de violaciones, acoso sexual, violencia física y digital. Las mujeres que están en el campamento y han presentado sus denuncias no han recibido medidas precautorias. Esto es grave porque las deja en desprotección, a pesar de que las autoridades universitarias son conscientes de que están siendo víctimas de violencia", puntualizó.

La Jornada Morelos, (Clara Meza), 11/01/24

https://www.lajornadamorelos.mx/sociedad/colectivas-sin-dialogo-con-rectoria-mientras-se-agudiza-el-acoso-en-la-uaem/

Estatal:

Recogerán árboles de Navidad desde el 19 de enero

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS), José Luis Galindo Cortez, informó que está todo listo para el inicio de la campaña de Acopio de Árboles Navideños 2024, la cual se realizará del 19 de enero al 29 de febrero con 11 sedes para la recepción distribuidas en cuatro municipios. El funcionario estatal dio a conocer que esta convocatoria anual concientiza a la población para dar una adecuada disposición a los árboles de Navidad, los cuales, han concluido su vida útil como parte de las decoraciones decembrinas en los hogares de Morelos. En la capital morelense estará en el Centro de Compostaje de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM); Parque Barranca Chapultepec; Centro Estatal de Emergencias y Contingencias Ambientales (CEECA) y las delegaciones federales de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional Forestal (Conafor). Los otros puntos de recolección podrán ser consultados a través de las redes sociales de la SDS y también en la página web sustentable.morelos.gob.mx. "Invito a todas las familias a no tirar el arbolito. La mejor manera de agradecer que hayan adornado nuestros hogares es dándoles la disposición final adecuada. Por cada árbol que entreguen recibirán a cambio un kilo de abono orgánico", concluyó el secretario de Desarrollo Sustentable.

Diario de Morelos, (Redacción DDM), 11/01/24

https://www.diariodemorelos.com/noticias/recoger-n-rboles-de-navidad-desde-el-19-de-enero La Crónica de Morelos, (Redacción), 11/01/24

https://lacronicademorelos.com/campana-para-recoger-los-pinos-navidenos-en-morelos-2024/

Concluye plazo en el Impepac para presentar ensayo electoral

Este viernes concluye el plazo para que estudiantes de nivel superior puedan participar en el concurso de ensayo en materia electoral. El Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac), convocó a estudiantes universitarios a participar en el 'Concurso de Ensayo en Materia Electoral', con la finalidad de contribuir al desarrollo de la vida democrática, coadyuvar en la promoción y difusión de la cultura política y, sobre todo, activar la participación de estudiantes universitarios. La recepción de los trabajos concluye el 12 de enero, posteriormente el Impepac revisará que los ensayos sean auténticos, es decir, que no tengan plagios de otros autores, después se integrará un jurado calificador de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) para que del 18 al 30 de enero califique los ensayos. Los resultados se darán a conocer en la página de internet del Impepac y a través de las redes sociales entre el 31 de enero y el dos de febrero. Mientras que la premiación será, a más tardar el nueve de febrero en las instalaciones del órgano electoral, en donde se reconocerá a los tres primeros lugares a quienes se dará un premio en efectivo. La Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral, Educación Cívica y Participación Ciudadana invitó a los estudiantes a no quedarse fuera y enviar sus trabajos, ya que además del reconocimiento público se puede llevar hasta cinco mil pesos en efectivo que es el premio para el primer lugar. **Diario de Morelos**, p.4, (Marcela García).

Upemor abre convocatoria para licenciaturas e ingenierías

La convocatoria para el proceso de admisión de la Universidad Politécnica del Estado de Morelos (Upemor) cerrará en mayo próximo. La universidad cuenta con 510 fichas para todos aquellos que estén interesados en cursar alguna de las licenciaturas que tienen disponibles, como: Ingeniería industrial; Ingeniería financiera; Licenciatura en Administración y Gestión Empresarial; Ingeniería en Tecnologías de la Información; Ingeniería en Electrónica y Telecomunicaciones; Ingeniería en Biotecnología; Ingeniería en Tecnología Ambiental. Los interesados deben ingresar sus datos personales en la siguiente liga: https://sii.upemor.edu.mx/Aspirante/ y posteriormente recibirán un correo electrónico con el usuario y la clave de la plataforma SIIUPEMOR, en la que encontrarán la ficha de pago con los datos bancarios. Una vez realizado el pago, no hay reembolso. El costo de la ficha es de 584 pesos. Una vez que has pagado reúne los siguientes documentos y llévalos a las instalaciones de la Upemor, de lunes a viernes, de 9 a 12:30 horas y de 14:00 a 16:00 horas.

El Sol de Cuernavaca, (Valeria Díaz).

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/upemor-abre-convocatoria-para-licenciaturas-e-ingenierias-11269719.html

Nacional:

Trabajadores del IPN bloquean vialidad en la Cuauhtémoc por falta de pago

Este jueves 11 de enero un grupo de trabajadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), cerraron las vialidades en la colonia Centro, de la alcaldía Cuauhtémoc, denunciando que no les han pagado su bono referente a la medida de bienestar, desde el mes de febrero de 2023. Al lugar de la manifestación arribaron elementos de la seguridad pública para hacer los cortes pertinentes a la circulación y llegar a un acuerdo con este grupo de maestros, quienes señalan que permanecen ahí hasta que les den una solución a su petición, por lo cual los vehículos que transitaban fueron desviados a la avenida de Bucareli. El grupo de trabajadores pertenecientes al IPN, cerraron la calle de Tres Guerras y esquina con Tolsá, en la alcaldía Cuauhtémoc. Ante la negativa de pago, los trabajadores decidieron tomar las instalaciones del sindicato hasta recibir una respuesta de parte de las autoridades, de no recibirla amenazan con extender su manifestación a diversos puntos de la Ciudad de México.

El Heraldo de México, (Óscar Martínez)

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/11/trabajadores-del-ipn-bloquean-vialidad-en-lacuauhtemoc-por-falta-de-pago-568837.html

Colmena hace historia al confirmar su exitoso funcionamiento en el espacio

Hace unas horas por medio de sus redes sociales el Instituto de Ciencias Nucleares (ICN) de la UNAM, compartió el momento en el que les notificaron que el proyecto Colmena habría tenido un exitoso funcionamiento en el espacio profundo, a pesar de las dificultades que tuvieron lograron los objetivos planteados en esta primera misión espacial. Asimismo, el mismo instituto publicó que la empresa que diseñó la nave, Astrobotic anunció que fueron programadas 10 cargas mismas que serán puestas en marcha para pruebas. La misión Colmena logró ser energizada, establecer comunicación y generar datos, mismos que ya están bajados en el centro de control del ICN. La misión Colmena tuvo problemas para completar su misión espacial, esto debido a la falta de combustible, pero eso no fue obstáculo para que se cumpliera con el 75 por ciento de los objetivos planteados en esta primera misión, lo cual generó el camino futuro de México hacia la Luna.

El Heraldo de México, (Óscar Martínez)

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/11/colmena-hace-historia-al-confirmar-su-exitoso-funcionamiento-en-el-espacio-568931.html

¿Cuándo se reanudan las clases en la Voca 10 del IPN tras acuerdo con maestros?

El Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) Plantel N°10 Carlos Vallejo Márquez se encuentra en la mirada de la opinión pública luego de que estallara un paro indefinido debido a un clima de acoso laboral denunciado por parte de los docentes del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Debido a que las demandas de la comunidad docente no habían sido respondidas, se decidió tomar las instalaciones de la escuela e instalar un plantón en la entrada principal hasta que hubiera un diálogo con las autoridades. Los afectados exigían este miércoles la destitución de la subdirectora Yolanda Rivera, por presuntas irregularidades. Según información emitida por Foro TV, los docentes que mantenían tomado el plantel realizaron un diálogo con las autoridades para cumplir con las demandas y ha trascendido que ambas partes llegaron a un acuerdo para reanudar las clases este jueves 11 de enero. En las últimas horas se ha reportado la presencia de alumnos quienes se encuentran a los alrededores de la Vocacional para retomar sus actividades. Reportes periodísticos han podido constatar que al interior del plantel ya se llevan a cabo trámites administrativos.

El Heraldo de México, (Alfonso Sotelo)

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/1/11/cuando-se-reanudan-las-clases-en-la-voca-10-del-ipn-tras-acuerdo-con-maestros-568939.html

El INAH, 85 años de preservar y difundir el patrimonio de México

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) celebrará el 3 de febrero su 85 aniversario con actividades en sus museos nacionales, guardianes de la memoria de nuestro devenir histórico, social y pluricultural. Fundado en 1939 por mandato del presidente Lázaro Cárdenas del Río con el propósito de velar por la protección, investigación, conservación y difusión del patrimonio prehistórico, arqueológico, antropológico, histórico y paleontológico de México, como establece la ley, el INAH es hoy pieza clave en la narrativa de México, como define su actual director, Diego Prieto Hernández. Se suman a la celebración los aniversarios de los museos nacionales de Historia Castillo de Chapultepec y de Antropología, hace ocho y seis décadas, en ese orden. En un comunicado, el instituto explicó que durante más de ocho décadas se ha encargado de registrar más de 110 mil monumentos históricos de los siglos XVI al XIX, y alrededor de 53 mil sitios con vestigios arqueológicos, entre los cuales ha abierto al público 193 zonas arqueológicas y una paleontológica. Asimismo, tiene a su cargo una red de 162 museos de carácter nacional, regional, de sitio, comunitario y metropolitano. El arqueólogo Alfonso Caso fue el primer director del INAH, encargado de resguardar el patrimonio cultural nacional y de impulsar el estudio científico de los pueblos indígenas.

La Jornada, p.2, (Redacción),

https://www.jornada.com.mx/2024/01/12/cultura/a02n1cul

La Casa Universitaria del Libro rinde homenaje testimonial a Juan Gelman

Hace 10 años, un 14 de enero, falleció una de las voces mayores de la poesía en español, considerado por sus amigos el poeta de la rebeldía: Juan Gelman. Para homenajear al autor, que tras su exilio de Argentina encontró su hogar en México, la Casa Universitaria del Libro (Casul) preparó una serie de cápsulas grabadas con sus colegas y amigos que transmite desde ayer en sus redes sociales. Marco Antonio Campos, José Ángel Leyva, Myriam Moscona y Eduardo Hurtado compartirán sus experiencias como lectores y estudiosos de la vida de Gelman, además del impacto que tuvo el poeta, periodista y traductor en las letras hispanoamericanas.

La Jornada, p.3, (Daniel López Aguilar),

https://www.jornada.com.mx/2024/01/12/cultura/a03n1cul

Internacional:

Avatar-IA crea medios de comunicación para personas con discapacidades graves

En la feria tecnológica Consumer Electronics Show (CES) de Las Vegas, en Estados Unidos, Lenovo, la Fundación Scott-Morgan y DeepBrain Al presentaron un avatar hiperrealista de inteligencia artificial dedicado a preservar la voz, la personalidad y los gestos físicos de una persona con una enfermedad degenerativa. La innovadora representación gráfica, creada con la tecnología de IA DeepBrain, abre nuevas vías para aplicar la inteligencia artificial generativa a los retos de accesibilidad. Como parte de una colaboración en curso con la Fundación Scott-Morgan, Lenovo propuso desarrollar un avatar impulsado por inteligencia artificial para superar la síntesis de voz tradicional y transformar la comunicación y la conexión de las personas con discapacidades graves. La fundación invitó a Erin Taylor, una mujer de 24 años a la que acaban de diagnosticar esclerosis lateral amiotrófica (ELA), un trastorno neurodegenerativo que suele provocar parálisis de todo el cuerpo, a participar y ayudar a poner a prueba un concepto de comunicación asistida. DeepBrain Al, líder en avatares de última generación y socio innovador de Lenovo, grabó un video detallado de Taylor de cuerpo entero que se convirtió en la base de datos de su nuevo avatar de IA, que se presentó en CES 2024 y ofrece 96 por ciento de precisión real. Vista previa del avatar en YouTube.

La Jornada, p.7, (AFP),

https://www.jornada.com.mx/2024/01/12/ciencias/a07n1cie